

On fait approximativement le bilan mortuaire de la guerre de 1870-1871 :

La première défaite grave est celle de Frœschwiller. La moitié de l'effectif des troupes françaises, s'élevant à 35,000 hommes, fut mis hors de combat. L'armée allemande ne perdit de son côté guère moins : 19,527 hommes, dont 7,153 blessés. A Spickeren, les pertes furent à peu près égales : 4,078 d'un côté, 4,866 de l'autre (allemand). De même bientôt sous Metz. A Borny, 3,500 du côté des Français, 4,993 du côté des Allemands. A Thionville et à bezonville, les pertes des deux armées ennemies s'élevaient ensemble à 25,000 hommes.

A Gravelotte et à Saint-Privat, l'armée française perdit 11,000, hommes et l'armée allemande 20,000. L'armée de Mac-Mahon a laissé sur le champ de bataille de Sedan 15,000 morts ou blessés et les Allemands 9,860.

Les plus meurtriers combats soutenus ensuite par l'armée de la Loire sont ceux de Loigny (4,342 Français tués ou blessés, 4,119 Allemands) ; de Beaugency (3,000 des deux côtés) ; du Mans (3,000 Français, 2,000 Allemands).

Les combats les plus sanglants soutenus par l'armée du Nord sont ceux de Villiers-Bretonneaux (2.152 Français, 3,000 Allemands).

Les pertes totales de la France, selon le docteur Chenn, membre de la Ligue des Amis de la Paix, se chiffraient par 136,000 tués, disparus, morts de blessures ou de maladies, 131,000 blessés, et 11,425 blessés par plaies de marche.

Quel argument pour les défenseurs de la paix !

PENSÉES DIVERSES.

Le vraie charité vient du christianisme.

Si votre ennemi a faim, donnez-lui à manger ; s'il a soif, donnez-lui à boire.

* * *

La femme est la plus grande institutrice du genre humain, puisque l'homme enfant reçoit sur ses genoux les premières impressions qui frappent son intelligence, les principes qui régleront plus tard chacun des actes de sa vie.

* * *

La mort qui s'approche nous révèle doucement et sans bruit plus de secrets que la spéculation n'en livre même au génie.

* * *

Quoi que vous fassiez, il faut le faire en esprit et avec persévérance.

* * *

Il est si dur de lutter contre des préventions injustes, et si doux de rencontrer des âmes qui voient le fond de notre cœur !

* * *

On ne traverse pas les révolutions sans laisser derrière soi bien des illusions et bien des amitiés. En confirmant des liens et en les rendant sacrés, elles en brisent d'autres.

* * *

Dieu ne compte pas les siècles, et l'homme qui croit en lui ne les compte pas non plus.

* * *

Ce qu'est la loi mathématique pour les corps, la loi morale l'est pour les esprits.

CONDITIONS D'ABONNEMENT :

Le prix d'abonnement est **D'UN DOLLAR** ou de **DEUX DOLLARS** par an payables d'avance. Ceux qui paieront cette dernière somme recevront en prime un magnifique volume, relié en toile, des "Œuvres complètes de l'abbé H. R. Casgrain."

Nous espérons que, vu les sacrifices considérables que nous avons dû faire pour l'impression et la publication du présent journal, tous les instituteurs et institutrices se feront un devoir de nous expédier le plus tôt possible le prix de leur abonnement.

C. O. BEAUCHEMIN & FILS, Editeurs-Propriétaires,

Nos 256 et 258, rue St-Paul, Montréal.